

8. Iglesia de San Miguel

Calle El Pinar, 2

Es el principal monumento de Larraga y solo se abre durante el horario de culto. Arquitectónicamente, el conjunto se compone de varios estilos artísticos. Los más antiguos, románico-góticos, se encuentran en la entrada del templo y llegan hasta las columnas del interior. Este primitivo templo se amplió durante los siglos XVI y XVII con un nuevo crucero y una nueva cabecera, destacando dos enormes columnas en el primero y las trompas y el cuarto de esfera que cubren la capilla mayor en la segunda. Al ser una de las tres construcciones plenamente clasicistas del momento, esta ampliación está considerada como una de las mejores obras arquitectónicas del renacimiento navarro. Esta característica fue motivada por la intervención de Juan de Villarreal, uno de los precursores del renacimiento en Navarra. Posteriormente, en el siglo XVIII, se erigió la torre barroca en el exterior. Y a caballo entre el Barroco y el Neoclasicismo, a finales del siglo XVIII, Francisco Sabando diseñó una segunda sacristía en el interior.

En cuanto a los bienes muebles, en primer lugar, cabe mencionar el órgano de Diego Gómez, con un teclado barroco y otro romántico de los que destaca el registro de la corneta de mano derecha. Tiene una monumental fachada-retablo y figura como uno de los mejores de Navarra. <https://henarehoytv.com/minutos-musicales-liudmila-matsyura-del-concierto-ofrecido-en-larraganavarra-el-24-08-2021/> El retablo mayor es una obra barroca que está declarada Bien de Interés Cultural (BIC). Su titular es San Miguel y el autor es el arquitecto Fermín de Larrainzar. Otro de los retablos destacados es el de la Virgen del Rosario (BIC), barroco. Está situado a la izquierda del retablo mayor y destaca por su rica decoración de follajes y flores, muy fina y de cuidada ejecución, así como por la virgen titular, de comienzos del siglo XVI. El Santo Cristo del Socorro se encuentra en la entrada del templo y es uno de los escasos crucificados que quedan del románico navarro (siglos XII-XIII). Se le tiene una gran devoción en Larraga y por ello es copatrón de la misma, siendo su fiesta el 3 de mayo. Está declarado BIC, al igual que la pila bautismal, la cual se labró conforme se ejecutaba la ampliación renacentista (siglo XVI). En el interior, la sacristía neoclásica acoge un aparatoso conjunto pictórico y escultórico obra de Diego Díaz del Valle.

Más información

<https://www.unav.edu/web/catedra-patrimonio/actividades/ciclos-y-conferencias/2008/la-parroquia-de-san-miguel-de-larraga-conformacion-de-un-conjunto-artistico-y-devocional>

<https://www.unav.edu/web/catedra-patrimonio/actividades/ciclos-y-conferencias/2014/la-iglesia-de-san-miguel-de-larraga-en-el-horizonte-del-renacimiento-navarro>

Retablo mayor:

<https://www.unav.edu/web/catedra-patrimonio/actividades/ciclos-y-conferencias/2017/el-retablo-mayor-de-larraja-en-su-contexto-navarro-e-hispano>

Órgano:

https://ojs.ehu.eus/index.php/ars_bilduma/article/view/14378

<https://www.unav.edu/web/catedra-patrimonio/actividades/ciclos-y-conferencias/2013/el-organo-en-navarra-las-particularidades-del-caso-de-larraja>

Sacristía neoclásica:

http://www.culturana Navarra.es/uploads/files/01_cacho_PV271.pdf